

## I N T R O D U C C I O N

En la actualidad, así como a través de todos los tiempos, es a la Enfermera a quién ha tocado desempeñar el papel más importante en el cuidado y atención de los pacientes, gracias a la relación estrecha que guarda con éstos.

Por ello ésta debe ser responsable y despierta, y estar -- siempre lista para actuar y decidir en caso que así lo amerite algún paciente a su cargo.

Es generalmente en los pacientes cardíacos en quienes ella debe prestar especial atención, para definir oportunamente cualquier signo ó síntoma de alarma y tomar las medidas necesarias.

En tales situaciones, particularmente cuando son afecciones del sistema eléctrico cardíaco, la enfermera debe estar atenta y reconocer rápidamente cualquier signo de urgencia.

En el siguiente trabajo se habla singularmente de tales -- trastornos y de la gran importancia que la atención de enfermería tiene en su recuperación.